

Zeitschrift: Le messager suisse de France : revue mensuelle de la Colonie suisse de France

Herausgeber: Le messager suisse de France

Band: 15 (1969)

Heft: 2

Rubrik: Revue de presse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

revue de Pr^{is}sE



canton de bâle



Figurines et jouets au Musée des arts et métiers de Bâle

Une double exposition a lieu au Musée des arts et métiers de Bâle. La première partie, « Le bon jouet », présente une collection qui, conçue par le directeur du Musée des arts et métiers de Winterthour, Fritz Hobi, met en évidence l'importance éducative du jouet pour l'enfant. Quatre points principaux y sont développés : la valeur d'expérience que peut avoir le jouet (ses formes, couleurs, sons, les matériaux qui le composent) ; sa valeur fonctionnelle, qui éveille l'activité de l'enfant ; sa valeur plastique à partir de laquelle l'enfant commence à construire lui-même des formes et enfin sa valeur de rapport, qui permet à l'enfant d'entrer en contact avec ses camarades ou avec des adultes.

Dans la seconde partie de l'exposition, on peut voir des figurines du peintre bâlois Max Sulzbachner. Sulzbachner utilise, dans le domaine de l'art populaire, les expériences qu'il a faites lorsqu'il travaillait comme décorateur de théâtre.



canton de berne

Un sanglier abattu... en pleine ville de Delémont

La légende veut que la porte-

au-loup, à Delémont, porte ce nom parce qu'au Moyen Age, un jour d'hiver très froid, des loups pénétrèrent en ville en empruntant celle-ci. Or, ce n'est pas un loup mais un sanglier qui a été abattu récemment à la rue Saint-Michel, après une poursuite qui avait commencé près du château de Domont. Pénétrant dans la ville, l'animal longea plusieurs rues, traversa des jardins et fut finalement achevé à la rue Saint-Michel par l'un des chasseurs.

L'**Institut de physique de l'Université de Berne** a été chargé d'expertiser des fragments de roche lunaire que rapporteront les cosmonautes américains de leur future expédition sur notre satellite. Cette tâche a été confiée à l'Université suisse en raison de la grande expérience qu'elle s'est acquise dans l'analyse des météorites.



canton des grisons

Pas de priviléges fiscaux pour le shah d'Iran à Saint-Moritz

Le shah d'Iran n'envisage pas de revendiquer, pour la « villa Suvretta » qu'il possède à Saint-Moritz, les priviléges fiscaux découlant de l'accord de Vienne pour les résidences étrangères. Il s'acquittera ainsi, pour cette propriété, des impôts prévus par la loi. Cette communication a été portée à la connaissance du Gouvernement grison lors de sa récente séance.

Le **Décès d'un ancien consul général de Suisse**

M. Gustave Widmer, qui fut consul général de Suisse à Anvers vient de s'éteindre à l'âge de 64 ans. Il avait été notamment chef de la chancellerie de l'ambassade de Suisse à Paris, et consul de Suisse à Dakar. Il fut également en poste en Yougoslavie et en Egypte, avant d'être nommé consul général de Suisse à Anvers. Son état de santé l'obligea à prendre pré-maturément sa retraite. Il revint s'établir à Peseux, village de la banlieue neuchâteloise dont il était originaire et où il avait passé sa jeunesse.

Heureuse coutume en Valais

(ATS) Dans la jeune station d'Anzère, au-dessus de Sion, a eu lieu une sympathique manifestation qui va prendre rang parmi les coutumes qui font le charme du canton. Une gigantesque chaudière en effet fut placée au centre de la station d'Anzère. On y fit un succulent vin chaud qui fut offert à tous les hôtes de la station. Cette tradition est destinée à marquer le passage d'une année à l'autre sous le signe de cette hospitalité qu'on se plaît à reconnaître aux Valaisans.



canton de genève

Le Salon de l'Auto

C'est, en effet, du 13 au 23 mars prochain qu'aura lieu, à Genève, le 39^e Salon International de

revue de presse revue de presse revue de presse

l'Automobile. Le Comité d'organisation, qui s'est réuni récemment, a approuvé budget et programme de cette importante manifestation. Ce Salon comprendra, cette année-ci, les voitures de tourisme, les voitures de course et de compétition, les carrosseries spéciales, les motocycles et cycles, la nautique, le camping-caravanning et les accessoires.

La Plaine de Plainpalais accueillera un vaste secteur réservé aux articles de camping, aux caravanes et aux garages préfabriqués ainsi qu'à quelques stands nautiques.

Dans la section « Voitures de course - Sport et compétition » le visiteur trouvera de nombreuses voitures de record et d'autres attractions qui réjouiront les profanes.

Le nombre des exposants dépasse largement tous les chiffres enregistrés jusqu'à présent et d'après les données qui nous sont connues à ce jour, nous sommes persuadés que le Salon 1969 sera une complète réussite.

LIBERTE
ET
PATRIE

canton de vaud

Un montreusien a traversé l'Atlantique en solitaire en 33 jours

(ATS) Le montreusien Roger Ganty vient de réussir la traversée de l'Atlantique en solitaire en 33 jours, à bord de son grand voilier muni d'un moteur auxiliaire. Parti des Canaries le 22 novembre, il est arrivé à la Martinique le 25 décembre. Poussé par un vent très favorable, il a fait la traversée dans un temps beaucoup plus court que prévu (il pensait mettre près de 50 jours) et a largement rattrapé le retard d'une dizaine de jours subi à la mi-novembre à Las Palmas (Canaries) à cause du

mauvais temps. Il avait quitté la Suisse au début de septembre pour l'Angleterre, où se trouvait son bateau, qu'il aménagea lui-même. De là, il gagna les Canaries pour prendre le départ vers l'Amérique centrale.

Roger Ganty, âgé de 46 ans, est né à Lutry. Il est le fils d'un ancien chef de gare de Montreux et est actuellement domicilié à Lausanne. Il était déjà parti en 1948 pour Costa-Rica, où il travailla plusieurs années dans des plantations. Cet ami de l'aventure ne s'en tiendra peut-être pas aux Antilles. Il est possible que, de la Martinique, il gagne ensuite les îles Galapagos, dans le Pacifique, toujours seul sur son voilier.

Ceux qui s'en vont

(ATS) M. Alois Briod, qui fut juge de paix du Cercle de Lucens pendant plus de 20 ans, de 1938 à 1959, est mort à Forel-sur-Lucens à l'âge de 80 ans. En 1964, il avait reçu de l'union suisse des paysans une récompense fort rare, pour avoir été le premier agriculteur vaudois ayant tenu une comptabilité pendant un demi-siècle. Avant lui, seules cinq familles paysannes des cantons de Berne, Zurich, Soleure et Thurgovie avaient atteint ce résultat.

canton de zurich

Exposition Max Bill à Zurich

Le Musée des beaux-arts de Zurich a présenté une exposition Max Bill, centrée sur la création picturale et sculpturale de cet artiste. Son activité d'architecte n'est représentée que par de petites reproductions qui accompagnent, dans le catalogue, d'abondantes notes biographiques. L'exposition comprenait environ 150 œuvres parmi lesquelles prédominaient les

toiles, quelques dessins, et les œuvres graphiques. Les œuvres plastiques, de pierre ou de métal, étaient cependant bien représentées.

TAVERNE DE GENÈVE

9, r. N.-D.-de-Bonne-Nouvelle
Tél. CENT. 21-08

TOUTES LES SPECIALITES
SUISSES D'ORIGINE
Râcllette valaisanne
Fondue bourguignonne
Fondue suisse
Fermé le samedi

HORLOGERIE DE GENEVE

Montres - Joailleries

Montres Hommes
extra plates

Concessionnaire :
Jaeger Lecoultrre
Vacheron, Constantin
Gublin, Eterna Matic

F. LUTHI

HORLOGER JOAILLER
26, av. Marceau, PARIS-8^e
Tél. 359-57-76

